

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisa yang sudah dilakukan, penelitian ini telah menggambarkan bagaimana perilaku memilih di kalangan warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan pada pilpres 2014 dan bagaimana pola kecenderungannya. Penelitian ini menyimpulkan bahwa pemilih di kalangan warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan adalah pemilih yang cukup rasional, hal ini memperlihatkan adanya kecenderungan yang sama dengan rata-rata pemilih nasional pada penelitian terdahulu. Akan tetapi disamping pertimbangan rasional yang dijadikan sebagai dasar memilih, warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan tetap menjadikan agama sebagai landasan utama. Hal ini menjadi nilai positif tersendiri bagi pemilih di kalangan warga Muhammadiyah.

Adapun kesimpulan yang disusun berdasarkan setiap variabel dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Faktor Sosiologis

Penelitian ini menunjukkan adanya hasil yang kontras antara indikator-indikator dalam variabel sosiologis. Jika indikator kesamaan agama menjadi indikator yang paling berpengaruh dalam penelitian ini, hal serupa tidak ditunjukkan oleh indikator lainnya dalam variabel sosiologis yakni indikator kesamaan suku yang justru menjadi indikator paling tidak berpengaruh dalam

pertimbangan kesamaan agama dan rendahnya pengaruh pertimbangan kesamaan suku merupakan bukti kuatnya pengaruh Muhammadiyah dalam membentuk perilaku memilih warganya pada pilpres 2014.

2. Faktor Psikologis

Jika diakumulasikan berdasarkan indikator-indikatornya, variabel psikologis merupakan variabel yang paling tidak berpengaruh dalam penelitian ini. Oleh karena itu, penelitian ini menyimpulkan bahwa warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan tidak menjadikan pertimbangan-pertimbangan psikologis sebagai dasar dalam menentukan pilihan pada pilpres 2014.

3. Faktor Pilihan Rasional

Meskipun tidak menempatkan indikatornya sebagai indikator yang paling berpengaruh, akan tetapi jika indikator-indikator dalam variabel ini diakumulasikan maka variabel pilihan rasional menjadi variabel yang paling berpengaruh dalam penelitian ini. Sehingga, penelitian ini menyimpulkan bahwa warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan menjadikan pertimbangan-pertimbangan pilihan rasional sebagai dasar yang kuat dalam menentukan pilihan pada pilpres 2014.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan yang telah dijabarkan, penelitian ini merumuskan beberapa rekomendasi yang menurut hemat peneliti merupakan langkah-langkah strategis yang perlu dilakukan oleh beberapa pihak.

Rekomendasi-rekomendasi tersebut adalah sebagai berikut:

1. Partai-partai politik harus lebih memaksimalkan fungsinya dalam memberikan pendidikan politik dan sosialisasi politik kepada masyarakat mengingat kondisi masyarakat yang saat ini mulai menjadikan pertimbangan pilhan rasional sebagai dasar dalam menentukan pilihan (seperti yang ditunjukkan pada penelitian ini). Hal tersebut juga penting guna mengembalikan citra partai politik yang sedang mengalami degradasi di mata masyarakat.
2. Beberapa media yang dimiliki oleh tokoh-tokoh yang memiliki kedekatan dengan para kontestan pemilu perlu melakukan pembenahan terkait objektivitas konten berita yang disajikan guna mengembalikan kepercayaan publik.
3. Secara khusus penelitian ini merekomendasikan kepada para kontestan pemilu agar bisa menyusun secara terperinci strategi-strategi pemenangan yang berbasis pada pendekatan-pendekatan yang memiliki pengaruh besar dalam membentuk perilaku memilih sesuai dengan kecenderungan-kecenderungan pada masing-masing daerah atau kelompok masyarakat.
4. Pimpinan Cabang Muhammadiyah Gondomanan yang sedang mengalami kevakuman dalam aktivitas organisasi perlu melakukan revitalisasi fungsi-fungsinya mengingat saat ini justru pimpinan-pimpinan ranting yang lebih berperan besar dalam keberhasilan pengembangan warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan termasuk dalam pembentukan perilaku politik. Kemudian, terkait dengan pokok bahasan penelitian ini maka peneliti merekomendasikan perlunya menembangkan program-program pendidikan

politik bagi warga Muhammadiyah Kecamatan Gondomanan sebagai upaya
ikut serta dalam mewujudkan masyarakat Indonesia yang cerdas secara politik